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Picture this: You're sitting on your couch in the dark alone, watching a scary movie. The killer is walking toward an unsuspecting victim, then suddenly jumps out at her. In that moment, the hairs on your body stand up, and you get a shiver down your spine. When you go for a walk on a crisp morning, the same thing happens. When the music swells during your favorite song, you get the shivers again, this time with the little goosebumps on your arms that appear when you get that sensation.
There's a good reason for shivers and goosebumps: they're your body's response to emotion or stress. We got this from our animal ancestors. When they were cold, the hair on their bodies would stand up—the movement of the arrector pili muscle would cause the skin to contract, raising each hair—to provide an extra layer of insulation. This response is also in play when animals feel threatened: their natural reaction is to try to look bigger than their attacker, so their skin and hair expand to play up that effect. The part of the brain called the hypothalamus is what controls this reaction.
So why do goosebumps—also known as cutis anserina or piloerection—appear, aside from the functional purpose of looking larger or creating insulation? It's because our emotions are also connected with the hypothalamus, so sometimes goosebumps are just our body reacting to our brain's signals of intense emotion.

When we feel things like love, fear, or sadness, the hypothalamus sends a signal to our bodies that produces adrenaline in our blood. The signal triggers the arrector pili muscles to contract, and then we have goosebumps caused by emotion. The sudden adrenaline rush may also cause sweaty palms, tears, increased blood pressure, or shivers.
When we listen to music and get shivers, it is a mixture of subjective emotions toward the music and physiological arousal. If we hear a song we get excited about, or a song that makes us sad, the hypothalamus reacts to the sudden change in emotion and we physically feel the shiver along our spine.
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Представьте себе следующую картину: вы в темноте и полном одиночестве сидите на диване за просмотром ужастика. Вот убийца крадется прямо к ничего не подозревающей жертве, а затем внезапно набрасывается на нее. В этот момент волоски на вашем теле встают дыбом, а по вашей спине пробегают мурашки. Когда вы решаете выйти на прогулку прохладным утром, происходит то же самое. Когда играет кульминационная часть вашей любимой песни, вы снова чувствуете, как по спине пробегают мурашки, но на сей раз это ощущение сопровождается так называемой «гусиной кожей» у вас на руках.
Дрожь и «гусиная кожа» не беспричинны: эти явления — реакция организма на эмоции и стресс, доставшаяся нам от наших предков-животных. Когда им было холодно, волоски на их теле вставали дыбом, чтобы обеспечить дополнительный слой защиты от мороза; это происходило в результате движения специальных мышц, ответственных за выпрямление волосков (лат. arrector pili), которые сокращали кожу и тем самым вызывали их подъем. Этот механизм срабатывает также и в те моменты, когда животные чувствуют угрозу: их естественная реакция в таком случае — попытаться выглядеть больше, чем нападающий, и этот эффект создается как раз за счет подъема волосков на коже. Контролирует эту реакцию область мозга под названием гипоталамус.
И все же чему обязано появление «гусиной кожи» (также известной как пилоэрекция или на латыни cutis anserina) — кроме упомянутых функций увеличения облика животного и создания дополнительного слоя термоизоляции? Она появляется еще и потому, что наши эмоции тоже связаны с гипоталамусом, в связи с чем «гусиная кожа» порой является лишь реакцией нашего организма на сильные эмоциональные сигналы из головного мозга.
Когда мы ощущаем такие эмоции, как любовь, страх или грусть, гипоталамус посылает в наш организм сигнал, провоцирующий выброс в кровь адреналина. Этот сигнал вызывает сокращение тех самых мышц, ответственных за выпрямление волосков, после чего наблюдается «гусиная кожа». Внезапный всплеск адреналина также может быть причиной пота на ладонях, слез, повышенного кровяного давления и дрожи.
Дрожь при прослушивании музыки — это смесь наших субъективных эмоций относительно нее и психологического возбуждения. Когда мы слышим песню, которая возбуждает нас или вызывает у нас грусть, гипоталамус реагирует на это внезапное изменение эмоционального состояния и мы физически ощущаем дрожь, пробегающую по спине.
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